

Viernes 07 de Febrero 2025

DELEGACIONES CMIC

Toma protesta del consejo consultivo para el desarrollo económico de Metepec

(2025-02-07, Redacción, EDO.MEX Puntual, . 5)

Conformación del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico de Metepec, integrado por 80 representantes de todos los segmentos económicos del Estado de México. El acto se celebró este jueves 6 de febrero de 2025 en la Plaza Comercial de la avenida Ignacio Comonfort en la Providencia. Empresarios de la 5 zona metropolitana más importante del país: Asistentes: **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Edomex, Asociación Mexiquense de Desarrolladores Club Deportivo Toluca FC Colegio de Contadores Públicos (CCP) Consejo de Cámaras y Asociaciones Empresariales del Estado de México (CONCAEM) federación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Asociación de Empresarios y Ciudadanos del Estado de México (ASECEM) Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo (CANAPAT) Entre otras de la misma relevancia.

Alcalde toma protesta del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico de Metepec

(2025-02-07, Redacción, EDO.MEX El Valle, . 7)

El presidente municipal, Fernando Flores Fernández, encabezó la instalación y primera sesión, donde tomó protesta del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico de Metepec. En este encuentro, los empresarios de la 5 zona metropolitana más importante del país, manifestaron total apoyo y respaldo a la administración municipal del alcalde Fernando Flores Fernández, reconociendo el liderazgo y compromiso de Metepec por ser el único gobierno municipal que ha tomado en cuenta al total de las Asociaciones, Cámaras y Organismos Empresariales del Valle de Toluca, así como a emprendedores. En este evento participaron presidentes, presidentas y titulares de Organismos, Asociaciones y Cámaras empresariales, así como propietarios de firmas comerciales, clubes y unidades económicas agremiadas e independientes, entre ellos, Jesús Henkel Libien, Mauricio Massud Martínez; Arnulfo Martínez Sánchez; Germán Jalil; Odilón López Nava; Roberto Salgado; Julián Niembro; Carlos Neyra; Roberto Salgado; Gedera Gamaliel Vela, por mencionar algunos. Así como representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** EdoMéx; Consejo Coordinador Empresarial del EdoMéx (CCE); Asociación Mexiquense de Desarrolladores; Club Deportivo Toluca FC; Colegio de Contadores Públicos (CCP); Consejo de Cámaras y Asociaciones Empresariales del Estado de México (CONCAEM); Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex); Asociación de Empresarios y Ciudadanos del Estado de México (ASECEM); Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo (CANAPAT); entre otras de la misma relevancia.

IP tendrá la certeza para invertir en Altamira con los proyectos de CFE: CMIC

(2025-02-06, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio),)

La iniciativa privada tendrá certeza de llegar a invertir en Altamira ante el anuncio realizado por la Comisión Federal de Electricidad (CFE) de instalar complejos fotovoltaicos, de baterías y ampliar la producción en la planta de Ciclo Combinado, declaró el sector de la construcción que a la vez espera participar en estos proyectos. Gustavo Adolfo Organista González, coordinador de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en la zona sur, recalcó esta

estrategia como importante por la cantidad de empleos y la actividad económica a generarse tanto para los afiliados como para la economía regional, implicando también al corredor industrial.

Asiste titular de la SSPM como invitado especial a sesión del CMIC

(2025-02-06, JUAREZHOY, Juárez Hoy CHIH (sitio),)

El Secretario de Seguridad Pública Municipal César Omar Muñoz Morales asistió la mañana de este miércoles, como invitado especial a la sesión de empresarios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. Durante su participación en la reunión, el titular de la policía local compartió con los agremiados un panorama sobre la situación de seguridad actual que prevalece en la ciudad, haciéndoles saber que se espera que durante el presente mes Juárez salga del top de las ciudades más violentas del mundo.

Unen esfuerzos Turismo y CMIC para impulsar infraestructura en Morelos

(2025-02-06, Redacción, 24 Morelos (Sitio),)

La Secretaría de Turismo, encabezada por Daniel Altafi Valladares, sostuvo una reunión con representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para coordinar estrategias que impulsen el desarrollo de infraestructura turística en la entidad. Durante el encuentro con Héctor Rafael Ceja Torres, coordinador ejecutivo de Planeación Turística Social de la **CMIC**, y Armando Núñez Iragorri, **Presidente de la CMIC** Morelos, se acordó establecer un convenio de colaboración que priorice la participación de empresas locales en proyectos estratégicos.

Empleos de la construcción se verán afectados por aranceles: CMIC

(2025-02-06, Redacción, La Jiribilla CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio Mercado, expresó su postura ante la expectativa generada a nivel estatal por el anuncio de aranceles de hasta un 25% hacia México. Señaló que existe la posibilidad de pérdidas de empleos si no se fortalece la relación comercial entre México y Estados Unidos, lo que podría afectar a diversos sectores productivos. Mencionó que la incertidumbre generada por los aranceles impacta principalmente la inversión extranjera. Agregó que Chihuahua podría verse afectado en proyectos de inversión tanto privada como pública.

Espera CMIC que despliegue de fuerza no genere picos de violencia en Ciudad Juárez

(2025-02-06, Redacción, La Jiribilla CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Julio César Mercado Rodríguez, señaló que tras el anuncio del despliegue de elementos de la Guardia Nacional a cuidar la frontera espera que estas acciones no incrementen los hechos violentos en la zona. "Desafortunadamente tenemos la experiencia del pasado cuando estuvo el ejército en Juárez y que bueno, pues desafortunadamente y los federales fueron los que estaban extorsionando, que eran los que estaban este si iba a estar secuestrando y pues esperemos que se tenga el control", dijo el dirigente.

Destaca CMIC Chihuahua importantes proyectos de infraestructura en el estado

(2025-02-06, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Chihuahua, Julio César Mercado Rodríguez, ofreció detalles sobre varios proyectos de infraestructura que se

están llevando a cabo en el estado, destacando el impacto positivo que estos tendrán en la economía local. Uno de los proyectos más relevantes es el tramo Pancho Villa-Vabispe, que está en proceso de ejecución y tiene un presupuesto aproximado de mil millones de pesos. Mercado Rodríguez indicó que esta obra es de gran importancia para la conectividad en la región, y también se están preparando licitaciones para la reparación y mantenimiento de otros tramos carreteros, con una inversión estimada de cuatrocientos millones de pesos.

[CDJ CHIH \(sitio\)](#), [Voz en Red \(Sitio\)](#),

[Josefina Rodríguez presenta al Consejo Nacional Empresarial Turístico los avances de la estrategia general de turismo](#)

(2025-02-06, Sandra Aguilar, AE Grupo Informativo (sitio),)

La secretaria de Turismo de México, Josefina Rodríguez Zamora, participó en la Asamblea General Ordinaria Anual del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), donde presentó los avances de la estrategia general de turismo a las y los empresarios, cámaras y asociaciones miembros. Se contó con la presencia de las y los presidentes, así como representantes de la Cámara Nacional de Aerotransportes; Cámara Nacional de Autotransporte de Pasaje y Turismo; Cámara Nacional de Restaurantes y Alimentos Condimentados; **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**; Consejo Hotelero del Caribe Mexicano; Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios; Asociación Femenil de Ejecutivas en Empresas Turísticas; Asociación Mexicana de Arrendamiento de Vehículos; Asociación Mexicana de Desarrolladores Turísticos; Asociación Mexicana de Marinas Turísticas; Asociación Mexicana de Glamping; Asociación Nacional de Cadenas Hoteleras; Consejo Mexicano de la Industria de Reuniones; Directores de Cadenas de Restaurantes; Federación de Haciendas, Estancias y Hoteles Históricos de México; Federación Mexicana de Golf; Asociación Internacional de Parques de Diversiones y Atracciones; entre otros.

[Talla Política CDMX \(Sitio\)](#),

[Contribuye al Reciclación 2025 y fomenta el reciclaje en la CDMX](#)

(2025-02-06, Carlos Valle, EDT Estado del Tiempo MX (sitio),)

La Secretaría del Medio Ambiente (SEDEMA) y el Gobierno de la Ciudad de México (GOBCDMX), a través de la Dirección General de Coordinación de Políticas y Cultura Ambiental (DGPCCA), están emocionados de anunciar la segunda edición del Reciclación 2025. Este evento se llevará a cabo el viernes 7 y sábado 8 de febrero, de 09:00 a 16:00 horas, en la Escuela Superior de Educación Física (ESEF), ubicada en la alcaldía Iztacalco. El Reciclación es un esfuerzo conjunto de la SEDEMA, trabajando en colaboración con universidades como la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), la Universidad Iberoamericana, el Instituto Mora y la Escuela Superior de Educación Física (ESEF). Además, cuenta con el apoyo de gobiernos de alcaldías y la iniciativa privada, incluyendo a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

[Al Momento MX \(sitio\)](#), [EDT Estado del Tiempo MX \(sitio\)](#), [Vocero.com.mx \(Sitio\)](#),

[La Secretaría de Economía hace equipo con la alcaldesa de Guasave y empresarios para reactivar la economía](#)

(2025-02-06, Fernanda Ruíz, El Debate SIN (sitio),)

Con el fin de unir esfuerzos en la reactivación económica de Guasave, la presidenta municipal, Cecilia Ramírez Montoya acompañó al secretario de Economía, Ricardo "Pity" Velarde Cárdenas, en un encuentro con la Intercamaral y posteriormente en una muestra gastronómica y después en una reunión con funcionarios para gestionar apoyos para mujeres, jóvenes y mipymes. Primero se reunieron con empresarios de la Intercamaral, convocados por el presidente de la Asociación de Agricultores del Río Sinaloa Poniente, Jesús Rojo Plascencia, en donde participaron otros organismos como Canaco, Canirac, Coparmex, Canacintra, **CMIC** y Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia.

[El Tiempo de Sinaloa SIN \(sitio\).](#)

Constructores "alzan la mano"

(2025-02-07, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio),)

Con el objetivo de sumarse a los proyectos de infraestructura y que se priorice la mano de obra chiapaneca, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Chiapas, llevó a cabo una reunión de trabajo con la coordinación estatal del IMSS Bienestar, encabezada por Roberto Sánchez Moscoso. Rogelio Tamayo Carboney, presidente de este organismo empresarial de la construcción, indicó que la importancia de esta reunión fue dar a conocer que son empresarios formales con calidad moral para desarrollar trabajos de construcción, mantenimiento, conservación y rehabilitación de las unidades médicas, bajo los requerimientos normativos de cada institución en salud. Destacó que la **CMIC** cuenta con una representación a nivel nacional con más de 70 años de su fundación, así como 44 delegaciones en diferentes estados del país; lo que garantiza que tienen la experiencia en el desarrollo de infraestructura.

Constructores piden que se reactive la obra pública en Tamaulipas: dialogarán con diputados

(2025-02-06, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio),)

Luego de que en 2024 el sector de la construcción sufrió una disminución en Tamaulipas, el Congreso del Estado y la Secretaría de Obras Públicas atenderán los reclamos de los constructores locales para reactivar la obra pública, dijo el diputado local Marcelo Abundis Ramírez. En entrevista expuso "ya hemos tenido los temas con algunos empresarios del ramo de la construcción, en los días próximos a lo mejor hay una reunión con la Cámara de la Industria de la Construcción para ya ver esos temas más a detalle, y ya ver a viva voz de los empresarios contratistas y escuchar cuál es su sentir".

[La Fuente Noticias TAMPS \(sitio\),](#)[Noticias de Tampico TAMS \(sitio\),](#)

Descartan robo de vacunas en IMSS

(2025-02-06, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio),)

El Instituto Mexicano del Seguro Social desmintió las acusaciones sobre el presunto robo de vacunas en la Clínica 7, según informó Humberto Prado, presidente de **CMIC**. De acuerdo con Prado, quien abordó el tema durante una reunión con el delegado del IMSS, la investigación realizada por la institución reveló que las denuncias difundidas carecían de fundamento.

Constructores piden ser considerados en proyectos federales a realizar en Tlaxcala

(2025-02-06, Redacción, El Periódico de Tlaxcala TLAX (sitio),)

Las empresas afiliadas en Tlaxcala a la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**), levantaron la mano para ejecutar proyectos en la entidad por la cantidad de 5 mil millones

de pesos (mmdp), comprometidos por el gobierno federal para la entidad, toda vez que sostuvo el presidente de este organismo, Pedro Enrique Guarneros Ortiz, cuentan con la capacidad para ejecutarlos. En tanto, refirió que las empresas de la **CMIC** en Tlaxcala cuentan con la capacidad para ejecutar proyectos desde tapar un bache hasta hacer una carretera o un distribuidor vial, de la magnitud que se presente en cualquier proyecto de infraestructura. Guarneros Ortiz, reiteró que se encuentran preparados para enfrentar cualquier proyecto de infraestructura federal o estatal, y que esta industria de la construcción enfrenta un panorama desafiante y lleno de oportunidades para su crecimiento.

Instalan Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico de Metepec

(2025-02-06, Redacción, Quadratín QROO (sitio),)

En un acto celebrado en la Plaza Comercial de la avenida Ignacio Comonfort en La Providencia, se llevó a cabo la instalación, primera sesión y toma de protesta del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico de Metepec, integrado por 80 representantes de todos los sectores productivos del Estado de México. Empresarios de la quinta zona metropolitana más importante del país manifestaron su total respaldo a la administración municipal del alcalde Fernando Flores, destacando las políticas públicas implementadas en los últimos tres años, las cuales han detonado la economía local como nunca antes. En la reunión participaron líderes de organismos empresariales como la **CMIC**, CCE, CONCAEM, Coparmex y CANAPAT, así como empresarios destacados como Jesús Henkel Libien, Mauricio Massud Martínez y Odilón López Nava, quienes reafirmaron su compromiso con el desarrollo del municipio.

[MVT Agencia \(Sitio\)](#), [EDO.MEX al Día \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Poder EDO.MEX \(sitio\)](#),

La Secretaría de Economía hace equipo con la alcaldesa de Guasave y empresarios para reactivar la economía

(2025-02-06, Redacción, Por los Pasillos SIN (Sitio),)

Con el fin de unir esfuerzos en la reactivación económica de Guasave, la presidenta municipal, la Dra. Cecilia Ramírez Montoya acompañó al secretario de Economía, Ricardo "Pity" Velarde Cárdenas, en un encuentro con la Intercamaral y posteriormente en una muestra gastronómica y después en una reunión con funcionarios para gestionar apoyos para mujeres, jóvenes y mipymes. Primero se reunieron con empresarios de la Intercamaral, convocados por el presidente de la Asociación de Agricultores del Río Sinaloa Poniente, Jesús Rojo Plascencia, en donde participaron otros organismos como Canaco, Canirac, Coparmex, Canacindra, **CMIC** y Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia.

"Empujaremos el capital turístico de Guasave", dice 'Pity' Velarde a Intercamaral

(2025-02-06, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio),)

Guasave tiene potencial turístico y eso se tiene que potencializar, señaló Ricardo 'Pity' Velarde Cárdenas, secretario de Economía de Sinaloa, al reunirse con la Intercamaral Guasave y con la alcaldesa Cecilia Ramírez Montoya. En reunión privada, el funcionario estatal se reunió con el grupo de empresarios, convocado por el presidente de la Asociación de Agricultores del Río Sinaloa Poniente, Jesús Rojo Plascencia, en donde participaron otros organismos como Canaco, Canirac, Coparmex, Canacindra, **CMIC** y Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia.

Más apoyos que cambian vidas FamiliasImparables #CarlosPeñaOrtiz

(2025-02-07, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio),)

El DIF Reynosa realizó la entrega de prótesis inferiores y silla de ruedas especiales para niños con Parálisis cerebral infantil (PCL) apoyos que mejoran su movilidad y contribuyen a su calidad de vida. Gracias al compromiso del alcalde Carlos Peña Ortiz, al apoyo de la **CMIC** y su presidente, el Ing. Guillermo Acebo, y al trabajo del voluntariado DIF, encabezado por Alejandra Yelitza Garza, se sigue impulsando acciones que benefician a quienes más lo necesitan.

[Fernando Flores lidera primera sesión del Consejo Consultivo Económico en #Metepec #Metepec garantiza programas para familias metepequenses en Bando Municipal 2025Procesan a "El Acapulco" p...](#)

(2025-02-06, Daniela Franco, Digital Mex EDO.MEX (Sitio),)

Esta tarde se realizó la instalación, primera sesión y toma de protesta del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico de Metepec, integrado por 80 representantes de todos los segmentos económicos del Estado de México. Durante la sesión, los participantes, Jesús Henkel Libien, Mauricio Massud Martínez; Arnulfo Martínez Sánchez; Germán Jalil; Odilón López Nava; Roberto Salgado; Julián Niembro; Carlos Neyra; Roberto Salgado, Gedera Gamaliel Vela, presidentes, presidentas y titulares de Organismos, Asociaciones y Cámaras empresariales, clubes y unidades económicas, reconocieron el liderazgo y compromiso de Metepec por ser el único gobierno municipal que ha tomado en cuenta al total de las Asociaciones, Cámaras y Organismos Empresariales del Valle de Toluca, así como a emprendedores, incentivando las inversiones y la apertura de más de 14 mil nuevas unidades económicas. Finalmente, con la presencia de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Edomex, el Consejo Coordinador Empresarial del Edomex (CCE), la Asociación Mexiquense de Desarrolladores, Club Deportivo Toluca FC, Colegio de Contadores Públicos (CCP), Consejo de Cámaras y Asociaciones Empresariales del Estado de México (CONCAEM), Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Asociación de Empresarios y Ciudadanos del Estado de México (ASECEM) y la Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo (CANAPAT); Flores Fernández invitó al sector empresarial a seguir construyendo el mejor municipio del Estado de México, confiando en el funcionamiento del Consejo Consultivo para incentivar la economía en los próximos tres años.

[Planea Estado segundo piso desde el Nodo Morelos a Otay](#)

(2025-02-06, Redacción, Okeit CDMX (sitio),)

La gobernadora del Estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda, confirmó que se estará realizando una obra vial "elevada", que estaría pasando desde el Libramiento Rosas Magallón y 5 y 10 hasta la zona de Otay. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tijuana, Gabriel Vizcaíno, aplaudió la proyección de la vialidad elevada. "Considero que esto va a agilizar mucho el tráfico, siempre y cuando no quiten carriles en la parte de abajo. Creo que están haciendo y según entiendo, son 12 kilómetros que inician del distribuidor Morelos y correría por el Libramiento Sur hacia la 5 y 10. Pero lo que tiene de beneficio es que tiene salidas en el Bulevar Industrial y en el Bulevar Díaz Ordaz, 12 entradas y 12 salidas que confluyen en Otay", expuso.

[JMAS anuncia proyectos 2025: va por 42% de la capital con agua las 24 hrs](#)

(2025-02-06, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

Esta mañana el director general de la Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS), Alan Falomir dio a conocer los avances que se han tenido en ahorro de agua y avances hidráulicos

así como los proyectos 2025. Acompañado por los presidentes de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) Omar Armendáriz, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio Mercado y el presidente de Caprin, Leopoldo Mares, dieron a conocer los proyectos para este año en el tema de agua.

[CDJ CHIH \(sitio\)](#), [CDJ CHIH \(sitio\)](#).

Iván Ordaz Aréchiga, líder de los constructores porteños, dice que es necesario que se regionalicen los procesos de licitación de las obras de infraestructura carretera para la zona sur. "Si se hac..."

(2025-02-06, Julio Escobar, Municipios Sur VER (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, dijo que es necesario que se regionalicen los procesos de licitación de las obras de infraestructura carretera para esta zona. Lo anterior, para reactivar el empleo y la cadena de suministros de este sector que ha resultado muy afectado en los últimos meses por la falta de ocupación y el retraso de pagos principalmente de servicios a Pemex. Iván Ordaz Aréchiga, líder de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** delegación Veracruz Sur dijo que de manera formal se ha solicitado al Centro estatal de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a cargo de Luis Posada, que se tomen en cuenta a las empresas de esta región en los procesos de licitación para conservación y mantenimiento de los tramos carreteros que por mucho tiempo no han recibido atención. Ordaz Aréchiga señaló que ante estas circunstancias se torna urgente adoptar medidas que regionalmente puedan apuntalar al sector constructor y a toda la cadena de suministros.

Destacan constructores inversión de mil 300 mdp en la capital este año

(2025-02-06, Redacción, Voz en Red (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Julio César Mercado, destacó que para este año se estima una inversión de 1300 millones de pesos en la capital con los tres distribuidores viales que prometió el alcalde Marco Bonilla durante su campaña, y agregó que en próximos meses se empezarán a construir.

Alcalde toma protesta del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico de Metepec

(2025-02-06, Redacción, El Valle MEX (Sitio),)

El presidente municipal, Fernando Flores Fernández, encabezó la instalación y primera sesión, donde tomó protesta del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico de Metepec. En el acto celebrado en la Plaza Comercial de la avenida Ignacio Comonfort en la Providencia, el alcalde realizó la conformación del Consejo que está integrado por 80 representantes de todos los segmentos económicos del Estado de México. En este evento participaron presidentes, presidentas y titulares de Organismos, Asociaciones y Cámaras empresariales, así como propietarios de firmas comerciales, clubes y unidades económicas agremiadas e independientes, entre ellos, Jesús Henkel Libien, Mauricio Massud Martínez; Arnulfo Martínez Sánchez; Germán Jalil; Odilón López Nava; Roberto Salgado; Julián Niembro; Carlos Neyra; Roberto Salgado; Gedera Gamaliel Vela, por mencionar algunos. Así como representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** EdoMéx; Consejo Coordinador Empresarial del EdoMéx (CCE); Asociación Mexiquense de Desarrolladores; Club Deportivo Toluca FC; Colegio de Contadores Públicos (CCP); Consejo de Cámaras y Asociaciones Empresariales del Estado de México (CONCAEM); Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex);

Asociación de Empresarios y Ciudadanos del Estado de México (ASECEM); Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo (CANAPAT); entre otras de la misma relevancia.

CONSTRUCCIÓN

Cemex subió 12% en Bolsa, SU mejor jornada desde 2020

(2025-02-07, Cristian Téllez, El Economista, . 1, 14)

La emisora de la BMV comentó que "similar al 2024, esperamos que el 2025 sea una historia de dos mitades distintas, con una base comparativa de volúmenes difícil aunada a presiones del tipo de cambio en la primera mitad del año. Agregó que, en el mediano plazo, será optimista sobre las perspectivas de crecimiento de México, dado el apoyo que la agenda del nuevo gobierno busca brindar a vivienda e infraestructura.

[El Economista \(sitio\)](#), [Revista Fortuna \(Sitio\)](#),

Ley del Infonavit se discutirá y aprobará el miércoles 12: Ignacio Mier

(2025-02-07, Redacción, El Independiente, . 6)

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier, afirmó que el próximo miércoles 12 de febrero se llevará a cabo la discusión de reforma a la Ley del Infonavit, luego de que este día no se discutiera en comisiones por falta de quórum. Entrevistado en el Senado de la República, el legislador detalló que el próximo martes se reunirá la Comisión de Vivienda para analizar y dictaminar las reformas a la Ley del Infonavit, por lo que al día siguiente será discutida por el pleno en la sesión ordinaria.

Suspenden comisiones del Senado discusión sobre a reforma del Infonavit por falta de quórum; se perfila aprobarla el 11 de febrero

(2025-02-06, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio),)

Por falta de Quórum, las Comisiones Unidas de Reordenamiento Urbano y Vivienda, y de Estudios Legislativos cancelaron la reunión de trabajo programada para discutir y en su caso aprobar la reforma a las leyes del Infonavit con la que se faculta a esa dependencia a utilizar los recursos a su cargo para la adquisición de suelo y construcción de viviendas de carácter social. Sin embargo, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, confirmó que el asunto "sí o sí" será abordado y en su caso aprobada el próximo martes 11 de febrero en el pleno de la Cámara Alta pues recalcó que esa ley "es prioritaria".

[Canal 40 Adn](#), [Canal 40 Adn](#), [Canal 121 Telefórmula](#), [96.9 W Radio](#),

'Es Falso' que reforma al Infonavit ponga en riesgo los fondos de los trabajadores: Sheinbaum

(2025-02-06, Jesús Sánchez, La Crónica de Hoy (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que la iniciativa de reforma al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) tiene como fin primordial modernizar la institución y erradicar prácticas corruptas, sin poner en riesgo los fondos de los derechohabientes. Durante su conferencia, la mandataria subrayó que los 350 mil millones de pesos, compuestos por las aportaciones de trabajadores y patrones, seguirán resguardados y no serán desviados para usos no autorizados. "Los recursos permanecen en su destino original, destinados en parte a la construcción de viviendas y en parte a garantizar el crédito de los trabajadores", declaró, haciendo énfasis en que las acusaciones de desvío de fondos son infundadas.

[Canal 4 N+Foro TV](#), [Canal 4 N+Foro TV](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Canal 4 N+Foro TV](#), [102.5 MVS Noticias](#), [Periodistas Unidos MX \(sitio\)](#), [Once noticias \(sitio\)](#), [Canal 34 Mexiquense](#).

Senadores morenistas buscan aprobar reforma al Infonavit que destinaría ahorros de trabajadores a fondo para construcción de viviendas.

(2025-02-06, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio,)

En el Senado, los senadores morenistas se preparan para aprobar la reforma al Infonavit, que permitiría destinar los ahorros de los trabajadores a un fondo para la construcción de viviendas. Esta propuesta, criticada por la oposición como un robo, ha generado movilizaciones en defensa del patrimonio de los trabajadores. Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, ha afirmado que la reforma se debatirá y aprobará el próximo martes. Asimismo, se menciona la reforma PA por qué pagas, que permitiría a los empleadores retener hasta el 40% del salario de los trabajadores con créditos de nómina, impulsada por el empresario Pedro Asens.

Diputados no emitieron dictamen sobre operación del Infonavit.

(2025-02-07, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias,)

En la jornada de ayer, los diputados no emitieron dictamen respecto a la operación del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), generando controversia sobre la decisión de posponer la discusión. El senador Enrique Vargas del Villar expresó su preocupación, afirmando que el gobierno carece de la capacidad para construir viviendas, lo que podría poner en riesgo el patrimonio de las familias y el dinero de los trabajadores. Esta situación se produjo en el contexto de la cancelación de la comisión del Infonavit, lo que llevó a la mesa directiva de la Cámara de Senadores a anunciar que la votación de la iniciativa, que regresó con modificaciones de la Cámara de Diputados, se llevará a cabo el martes 11 de febrero.

Luis Ramírez, CEO de Vive de las Rentas, habló de las afectaciones al sector inmobiliario por la llegada de Trump.

(2025-02-06, Guadalupe Juárez, Canal 8.1 Herald TV,)

Luis Ramírez, conductor de Mundo Inmobiliario en Herald Radio y CEO de Vive de las Rentas, opina que la llegada de Donald Trump a la presidencia de EE.UU. impactará negativamente el sector inmobiliario. Según él, la pandemia ya había complicado la compra de casas, y las políticas de Trump, como los aranceles, están generando incertidumbre que lleva a las personas y empresas a pausar sus decisiones de inversión. Esto resulta en una menor construcción de viviendas y un aumento en los precios debido a la ley de oferta y demanda. Ramírez destaca que la situación hará que sea cada vez más difícil para la mayoría de las personas adquirir una vivienda, aunque sugiere que invertir en negocios inmobiliarios es una opción viable a partir de montos menores. Además, invita a participar en un masterclass gratuito sobre cómo invertir en tierra.

RELEVANTES NACIONALES

Acusa Fiscal a 'Cuau' y 4T tumba ¡al Fiscal!

(2025-02-07, Jorge Ricardo, Reforma, . 1)

El Fiscal Uriel Carmona solicitó el desafuero del ex Gobernador Cuauhtémoc Blanco, acusado de tentativa de violación, el mismo día en que fue destituido. La petición de destitución fue solicitada por la Gobernadora Margarita González, quien argumentó que Carmona había "dejado

de cumplir con los requisitos de permanencia en el cargo". Carmona fue vinculado en tres ocasiones a procesos por los presuntos delitos de obstrucción de la administración de justicia, encubrimiento por favorecimiento y tortura.

Fiscalía de EU pide eliminar a cárteles; "serán borrados de la faz de la tierra"

(2025-02-07, Redacción, El Universal, . 1, 4)

La Fiscalía General de Estados Unidos, liderada por Pam Bondi, ha decretado un plan para "la eliminación total" de los cárteles y organizaciones criminales transnacionales. La estrategia incluye clasificar a los líderes del narcotráfico como terroristas y criminales de guerra, y para los criminales de bajo nivel, se evitará la persecución penal y se priorizará la deportación si carecen de estatus migratorio legal.

Trump ordena la eliminación de los cárteles

(2025-02-07, Enrique Sánchez, Excélsior, . 1, 20)

El Departamento de Justicia de los Estados Unidos ha ordenado a las agencias de seguridad coordinarse para eliminar los cárteles de la droga que operan de forma transnacional, entre ellos el Cártel de Sinaloa y el Jalisco Nueva Generación. El documento señala que la política contra el crimen organizado requiere un cambio de mentalidad y enfoque.

Hasta pena de muerte busca EU para capos y operadores

(2025-02-07, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 4 5)

La Fiscalía General de Estados Unidos anunció una serie de medidas enfocadas a lograr la "total eliminación de cárteles organizaciones criminales transnacionales", que incluyen dirigir los recursos para perseguir a los capos y procesarlos por cargos que ameriten la pena de muerte.

Cae el fiscal de Morelos y van por Cuauhtémoc Blanco ahora

(2025-02-07, Rubicela Morelos, La Jornada, . 1, 21)

El Congreso de Morelos, de mayoría morenista, destituyó a Uriel Carmona Gándara como fiscal general del estado, por haber cometido faltas graves y no cumplir con los requisitos de permanencia en el cargo. La remoción del funcionario se concretó en sesión ordinaria a petición de la titular del Poder Ejecutivo, la morenista Margarita González Saravia.

Recorta Banxico tasa en medio punto y va por otra baja similar

(2025-02-07, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4)

Por primera vez desde agosto de 2020, el Banxico recortó la tasa en 50 puntos base, para dejarla en 9.50 por ciento. El banco informó que seguirá con la recalibración de la postura monetaria, y no descartó otro ajuste similar. El comunicado del primer anuncio de política monetaria del año indica que la Junta de Gobierno evaluó el avance en el proceso de desinflación.

Banxico reduce en 50 puntos base su tasa y planca otro recorte en marzo

(2025-02-07, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 4)

El Banco de México (Banxico) ha reducido su tasa de interés en 50 puntos base, llevándola al 9.50%, marcando su ajuste más drástico en cuatro años. En los últimos 11 meses, el organismo la llevó del 11.25 al 9.50%; "planearía llevarla hasta el 8.50% en este año": expertos. La Junta de Gobierno proyecta un entorno inflacionario que favorezca más reducciones.

Pide fiscal desafuero del Cuauh y lo cesan

(2025-02-07, Fernando Merino, El Sol de México, . 1, 4)

El Congreso de Morelos destituyó ayer a Uriel Carmona Gandara como fiscal General del Estado a solicitud de la gobernadora Margarita González. Los diputados avalaron el cese del fiscal unas horas después de que este hizo pública la solicitud de desafuero del hoy diputado y ex mandatario de esa entidad, Cuauhtémoc Blanco Bravo, acusado por su media hermana de intento de violación.

Batea corte candidatos sorteados

(2025-02-07, Diana Martínez, El Herald de México, . 1, 4)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) rechazó las candidaturas que le envió el Senado, el presidente de la Mesa Directiva del órgano legislativo, Gerardo Fernández Noroña, aseguró que enviarán los listados al Instituto Nacional Electoral (INE). La Corte tiene hasta este viernes para enviar al Senado sus listas de candidatos aprobados, y ayer, durante una sesión privada, los ministros analizaron el tema, pero no se alcanzaron los ocho votos necesarios para avalar alguna de las 955 candidaturas.

Recorte de AMLO en salud pegó a infancia

(2025-02-07, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

En el último año de Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, se redujo el presupuesto aprobado por el Congreso a institutos estratégicos por más de 11 mil millones de pesos, relacionados con el bienestar de niños, combate al VIH y cáncer de mamá, así como la planificación familiar, según los reportes de la SHCP, que condensan el gasto del sector en este lapso. El Centro Nacional de Salud de la Infancia y la Adolescencia fue el más castigado, con 9 mil millones de pesos menos.

'Hate' al ganador

(2025-02-07, Carlos Zulbarán, Reporte Índigo, . 1, 32 33)

El éxito deportivo que ha construido Kansas City se ha tornado en repudio por parte de la mayoría de los fans de la NFL. Ante ello, los Chiefs se sienten cómodos y en el Super Bowl LIX su meta es simple: ser más odiados.

Llegan más militares a Tabasco

(2025-02-07, El Herald de Tabasco, El Sol de México, . 1, 5)

Ayer llegaron a Tabasco 300 elementos más de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) como parte del reforzamiento de seguridad ante la ola de violencia que prevalece en la entidad. Este es el tercer despliegue de soldados en el estado en lo que va del año. El contingente de las Fuerzas Armadas arribó pasadas las 11:00 de la mañana al Aeropuerto Internacional de Villahermosa 'Carlos Rovirosa Pérez'.

Arranca Federación con operativo Olmeca

(2025-02-07, Iris Velázquez, Reforma, . 7)

Para reforzar la vigilancia en Tabasco, una entidad azotada por la violencia causada por grupos delincuenciales, el Gobierno federal envió 300 militares más. Estos se suman los 180 que fueron enviados en enero pasado, lo que implica que este 2025, la seguridad en la entidad ha sido

engrosada por la Federación con 480 efectivos castrenses. El reforzamiento fue agradecido por el Gobernador morenista del estado, Javier May.

Envían 300 soldados a reforzar Tabasco

(2025-02-07, David Vicenteño, Excélsior, . 14)

Un contingente de 300 elementos del Ejército mexicano fue desplegado ayer jueves en el estado de Tabasco, dentro del marco de la Estrategia Nacional de Seguridad del Gobierno de la República, formó la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa). Para estos trabajos, 100 militares fueron movilizados vía aérea. desde la Base Aérea Militar numero 19, ubicada en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en avión Boeing 727 de la Guardia Nacional, con destino al Aeropuerto Internacional de Villahermosa. Otro contingente de 200 integrantes del Ejército Mexicano se desplazó vía terrestre, desde otros puntos del territorio.

Invierten 144 mdp en aduana

(2025-02-07, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 11)

La Secretaría de Marina invertirá 144,4 millones de pesos en la ampliación de patios de la Administración del Sistema Portuario Nacional Lázaro Cárdenas, y el servicio de almacenamiento de autos en los patios del puerto. Los trabajos consisten en la construcción y pavimentación de dos patios de 2.8 y 2 hectáreas respectivamente, que permitirán el almacenamiento a la intemperie de distintas mercancías.

Frenan flujo de migrantes entre Belice y Q. Roo

(2025-02-07, Redacción, 24 Horas, . 12)

Ante el reforzamiento de la seguridad en la frontera norte del país para evitar el cruce de inmigrantes, las autoridades de Quintana Roo han decidido intensificar operativos en la frontera con Belice, con el objetivo de frenar la entrada ilegal de personas al estado, informó el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) en la entidad, Julio César Gómez Torres. El almirante de navío reconoció que la mayor parte de los aseguramientos de migrantes se ha registrado en la zona norte de la entidad, especialmente con la llegada de personas provenientes de Cuba. Detalló que se ha detectado el intento de ingreso con documentación falsa en los aeropuertos internacionales, lo que ha llevado a incrementar la vigilancia en estos puntos estratégicos. "Estamos fortaleciendo acciones en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) y la Marina para patrullar la frontera con Belice, también mantenemos operativos conjuntos con las autoridades de ese país", señaló.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Industria del acero perfila inversión de 8,000 mdd

(2025-02-07, Roberto Morales, El Economista, . 28)

La industria del acero proyecta invertir 8,000 millones de dólares en los próximos años para fortalecer contenido nacional en México, informó la Secretaría de Economía. Este dato se destacó al término de una reunión del secretario de Economía, Marcelo Ebrard, con directivos de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero), como parte de un diálogo con los sectores productivos para evitar la imposición de un arancel general de 25% a las importaciones estadounidenses originarias de México.

Cuestionan manejo de los fondos

(2025-02-07, Aida Ramírez, Ovaciones, . 16)

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra, demandó que se haga efectivo el tripartismo al interior del instituto, como ha sido desde su creación, toda vez que la reforma al Infonavit elimina el requisito de que la Asamblea General apruebe el nombramiento del director general, permitiendo su designación directa por el Ejecutivo federal.

Industria de la vivienda tiene déficit de 1 millón de trabajadores: Canadevi

(2025-02-06, Samanta Escobar, El Economista (sitio),)

La industria de la vivienda atraviesa por una escasez de mano de obra, especialmente en el norte y centro de México, por lo que la llegada de migrantes deportados desde Estados Unidos a partir de las políticas del presidente Donald Trump, podría tener un lado positivo para el sector de la construcción. De acuerdo con Luis Alberto Moreno Gómez Monroy, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), en los estados del norte del país se requieren alrededor de 1 millón de trabajadores de la construcción, en donde ha aumentado la competencia no sólo entre empresas desarrolladoras, sino también con las compañías manufactureras de la región.

Coparmex CDMX busca revolucionar la industria de la salud en México

(2025-02-06, Jennifer Garlem, La Crónica de Hoy (sitio),)

Con el objetivo de impulsar la industria de salud en México, Coparmex CDMX, liderada por Adal Ortiz Ávalos, celebró su primer 'Open Health', un foro que reunió a empresarios, dueños de hospitales, consultorios, médicos y proveedores de servicios en el sector. El evento fue encabezado por Hugo Paulino Beltrán, presidente de la Comisión de Salud, y Ana Sesman Bernal, integrante de este grupo de trabajo, quienes en su papel de organizadores destacaron la importancia de la colaboración entre la iniciativa privada y el gobierno para mejorar el acceso a los servicios de salud mediante el crecimiento de la industria.

[Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Estrategia Sustentable \(Sitio\)](#), [News México \(Sitio\)](#),

El secretario de Economía se reúne con Canacero para fortalecer la industria acerera nacional

(2025-02-07, Redacción, News México (Sitio),)

El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, se reunió el día de hoy con directivos de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero), con el objetivo de fortalecer la industria acerera mexicana. Durante el encuentro, el secretario presentó el nuevo Monitor de Comercio de Acero en México, una herramienta clave para mejorar la transparencia, trazabilidad y control en el comercio de productos siderúrgicos, y que permite a la industria y al gobierno, acceder a información detallada sobre importaciones y exportaciones de acero.

[Zócalo COAH \(sitio\)](#), [El Liberal del Sur VER \(sitio\)](#),

Gobierno, sin aportar un solo centavo al Infonavit en casi 53 años: Coparmex

(2025-02-06, Redacción, Hogares Noticia (Sitio),)

Representantes patronales y dirigentes del sector obrero advirtieron que, de consumarse la reforma a la Ley del Infonavit, se pondrían en riesgo 350,000 millones de pesos que tiene ese organismo en recursos circulantes, al no contemplarse mecanismos de supervisión, en la

iniciativa que se discute. En un hecho inédito, se reunieron por primera vez dirigentes de organizaciones empresariales y sindicales, para alzar la voz en contra de la reforma de Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), que se aprobó en días pasados en la Cámara de Diputados. En conferencia de prensa, el secretario General de la Confederación Regional Obrera Mexicana (CROM), Rodolfo González Guzmán y el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra, fueron los portavoces para expresar el desacuerdo de los sectores empresarial y de los trabajadores, en contra de la reforma a la Ley del Infonavit, que promueve Morena y los partidos aliados al oficialismo.

Industria de la vivienda tiene déficit de 1 millón de trabajadores: Canadevi

(2025-02-07, Redacción, El Liberal del Sur VER (sitio),)

La industria de la vivienda atraviesa por una escasez de mano de obra, especialmente en el norte y centro de México, por lo que la llegada de migrantes deportados desde Estados Unidos a partir de las políticas del presidente Donald Trump, podría tener un lado positivo para el sector de la construcción. De acuerdo con Luis Alberto Moreno Gómez Monroy, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), en los estados del norte del país se requieren alrededor de 1 millón de trabajadores de la construcción, en donde ha aumentado la competencia no sólo entre empresas desarrolladoras, sino también con las compañías manufactureras de la región.

Inicia Coparmex CDMX revolución en la salud empresarial

(2025-02-07, Redacción, Sobre T (Sitio),)

En un evento que marcó el comienzo de un nuevo rumbo para la salud en la Ciudad de México, Hugo Paulino, CEO de HG Soft y CirkloMed, y presidente de la Comisión de Salud de la Coparmex CDMX, destacó la importancia de conectar a hospitales, consultorios y médicos con los proveedores de servicios de salud, con el fin de construir un ecosistema de atención médica más eficiente y con un objetivo claro que trascienda a las empresas e instituciones de gobierno y, a través de sus colaboradores, se integre en toda la ciudadanía.

Munguía se reúne con la COPARMEX para impulsar la economía de Vallarta

(2025-02-07, Redacción, Bahía Magazine NAY (sitio),)

El presidente Luis Munguía se reunió con empresarios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) Puerto Vallarta para destacar la importancia de la colaboración público-privada y presentar los logros de su administración durante los primeros cuatro meses de gestión. Durante la reunión, Munguía compartió sus planes de infraestructura, incluyendo la construcción del Puente Amado Nervo, que conectará Puerto Vallarta con Bahía de Banderas, y la mejora de servicios públicos como la recolección de basura, agua potable e iluminación.

El sector empresarial puede trabajar con las autoridades en un ambiente de confianza:

Adal Ortiz

(2025-02-06, Juan Manuel Jiménez, Noticias MVS (Sitio),)

En su colaboración para Metrópoli con Juan Manuel Jiménez, Adal Ortiz, presidente de la Coparmex en la Ciudad de México, habló de los lazos de la confederación con el gobierno capitalino. "Estamos en un momento muy especial porque es un momento de mucha unión, de

mucha comunicación y yo creo que es lo que más falta en estos tiempos en el mundo, falta concordia y en este momento se están juntando varias coyunturas en las que estamos teniendo en Ciudad de México una muy buena relación, una muy buena interlocución, más en confianza, en buena fe, empatía, estamos teniendo una conversación plena con las autoridades, pero también con el sector obrero", destacó.

Sector patronal y sindical estaban de acuerdo con reforma a Ley Infonavit: Sheinbaum

(2025-02-06, Redacción, W Radio (Sitio),)

Como falso calificó la presidenta Claudia Sheinbaum la advertencia de las confederaciones Regional Obrera Mexicana y Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que, con las modificaciones a la reforma a la Ley del Infonavit, aprobadas en la Cámara de Diputados, no se garantiza la transparencia y se pone en peligro 350 mil millones de su presupuesto.

El sector automotriz de México lamenta la imposición unilateral de aranceles por parte de EUA

(2025-02-06, Redacción, Autotransporte 2000 (sitio),)

La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Industria Nacional de Autopartes (INA), Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) y la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT) lamentan la imposición unilateral de aranceles para México del gobierno de Estados Unidos. Esta acción no solamente debilita a la industria más integrada en Norteamérica, sino también afecta los mercados internos de Estados Unidos, México y Canadá, con un impacto directo en los consumidores. Por tal motivo apoyamos a la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y al gobierno de México para que mediante el diálogo, las acciones y las herramientas necesarias, se establezcan acuerdos que nos permitan superar esta situación delicada que pone en juego la competitividad de América del Norte en su conjunto. Asimismo manifestamos que seguiremos colaborando estrechamente con el Consejo Coordinador Empresarial CCE, la Confederación de Cámaras Industriales CONCAMIN y el conjunto de organizaciones empresariales para dialogar con las instancias necesarias de gobierno sobre las acciones que nos permitan superar esta situación que afecta a toda la región.

En entrevista, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, habló sobre la reforma al Infonavit.

(2025-02-06, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 970 Radio Fórmula AM,)

En entrevista, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, expresó su inconformidad con la reciente aprobación de la reforma de Infonavit. Destacó que dos tercios de las confederaciones empresariales y sindicales involucradas en Infonavit no están de acuerdo con la nueva iniciativa, especialmente por la creación de una filial que, según el director del Infonavit, no construirá casas sino que actuará como gestora. Sierra subrayó la importancia de proteger los recursos de los trabajadores, que son aportados por los empresarios, y enfatizó que Infonavit es una institución financiera que no recibe fondos del gobierno. Además, mencionó que \$350,000 millones de los \$800,000 millones disponibles están en riesgo y pidió mayor transparencia y supervisión por parte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y la Secretaría de Hacienda.

En entrevista, Juan Pablo Castañón, expresidente de la Coparmex, habló sobre la reforma de Morena.

(2025-02-06, Adriana Pérez Cañedo, 100.1 Stereo Cien,)

En entrevista, Juan Pablo Castañón, expresidente nacional de la Coparmex, expresó su preocupación por la iniciativa de reforma propuesta por el partido Morena, que busca modificar la administración de los fondos del Infonavit. Castañón, un empresario con experiencia en la contratación de trabajadores y en la administración de sus contribuciones al seguro social y al Infonavit, subrayó que los recursos del Infonavit, que ascienden a 350,000 millones de pesos, pertenecen a los trabajadores y son aportados directamente por las empresas.

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, habló sobre la cuenta de enero.

(2025-02-06, Romina Román Pineda, Marielena Vega, 98.5 El Heraldo Radio,)

En entrevista para el programa Salud, Dinero y Amor, Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servitur, habló sobre los desafíos que enfrenta el comercio en México durante la llamada cuenta de enero. De la Torre destacó que, aunque la inflación ha disminuido, el sector comercial sigue lidiando con los efectos de la baja en ventas tras las festividades. Subrayó la importancia del comercio, los servicios y el turismo para la economía mexicana, representando el 66% del PIB y generando la mayoría de los empleos formales.

En entrevista, Juvenal Lobato, asesor jurídico de Coparmex, habló sobre el Infonavit.

(2025-02-06, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio,)

En entrevista, Juvenal Lobato, asesor jurídico de Coparmex, expone la posición de su organización respecto a una reciente reforma que afecta al Infonavit. Lobato explica que la reforma busca modificar la estructura tripartita del Infonavit, que incluye representación de trabajadores, patrones y gobierno, para darle más poder al director general del instituto. Esta modificación, según Lobato, pone en riesgo la administración de los fondos de los trabajadores, que provienen de un 5% adicional que los empleadores pagan sobre los salarios.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Populistas al mando

(2025-02-07, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Cada vez son más los populistas que toman el control. En México tuvimos a Andrés Manuel López Obrador desde 2018 hasta el 30 de septiembre de 2024, pero a veces parece que sigue al mando. Sus políticas, por lo pronto, son las que está aplicando el gobierno de Claudia Sheinbaum.

Historias de NegoCEOs // Y ahora, la 4T va por las telecomunicaciones

(2025-02-07, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

Y ahora, la 4T va por las telecomunicaciones on el laval de la presidenta Claudia Sheinbaum, Morena avanza en la redacción de una nueva Ley Federal en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, con la que se busca fortalecer en la participación y recaudación del Estado mexicano en dicho sector y afianzar a la flamante Agencia de Transformación Digital como ente regulatorio.

Veranda // La IA y las comidas corridas

(2025-02-07, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

Una de las preguntas que he escuchado recurrentemente es por qué en México no hay un evento como Madrid Fusión, la feria alimentaria y gastronómica más importante de España, si nuestro país también es una potencia en ese rubro. No tengo una respuesta, pero sin duda este evento que se realiza cada año en el recinto de Ifema es tan relevante debido al nivel que tiene y a su capacidad de convocatoria. Allá se instala una constelación de chefs con estrellas Michelin, lo mismo que poderosos restauranteros y otros no tanto, pero que tienen un compromiso con la excelencia.

Cuenta Corriente // Calibrar será la política ¡si Mr. Trump no nos la aplica!

(2025-02-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Aún después del ajuste de 50 puntos básicos a la tasa de referencia del Banco de México, la tasa de política monetaria, o tasa nominal, de 9.5% sigue siendo más del doble de la inflación actual (3.69% la tasa de inflación anual a la primera quincena de enero). Lo único que podría jugar en contra de la "calibración monetaria", que implica llevar la tasa real a niveles promedio de 2.6%-2.8% (algunos le llaman tasa neutral, otros tasa natural) por arriba de la inflación para períodos de incertidumbre, serían tres factores: un choque negativo para el crecimiento económico por un arancelazo de Trump, por su previsible impacto en menor producción y empleo; una depreciación cambiaria sustantiva con efectos sobre la inflación (atribuible a Trump); y el incumplimiento del programa de ajuste macroeconómico para estimular el crecimiento económico con deuda pública.

Activo Empresarial // Banqueros: se busca presidente; Banxico, el bajón de tasa

(2025-02-07, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

La Asociación de Bancos de México busca nuevo presidente tras la salida de Julio Carranza. Raúl Martínez-Ostos, director de Barclays, era el candidato favorito, pero no llegó. Entre los otros posibles candidatos se encuentran Emilio Romano, director de Bank of America Merrill Lynch, y Tomás Ehrenberg, director de Grupo Financiero Bx+.

Análisis Superior // Película completa

(2025-02-07, David Páramo, Excélsior, . 3)

Ayer fue una de las pocas veces en las cuales se ha visto a la presidenta Claudia Sheinbaum un poco molesta, cuando aseguró que los 350,000 millones de pesos que piensa destinar el Infonavit a crear una constructora están seguros y que no hay ningún problema. Parecería que la presidenta solo está viendo un árbol, el que le platican Octavio Romero y Alfonso Ramírez Cuéllar, y no el bosque que implica el sector vivienda. Así que el Padre del Análisis Superior ha decidido plantear qué es lo que está sucediendo.

Bitácora Del Director // Proceso descuidado, desaseado y manipulado

(2025-02-07, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Proceso descuidado, desaseado y manipulado pretexto para no invitar el miércoles ala Suprema Corte para la conmemoración del 108 aniversario de la expedición de la Constitución fue que el Poder Judicial no había respetado la Carta Magna Si ése fuera el caso. tampoco se debió haber invitado al Poder Legislativo, porque éste la ha violado repetidamente.

Día con Día // Mi corrido desmentido

(2025-02-07, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)

Un ritual privado de la cena de fin de año en mi familia que todos canten, bailen, digan o reciten algo. Durante años, lo único que yo he podido hacer es mal cantar un corrido, del que hasta ahora sabía sólo las dos primeras estrofas. Hacían siempre un efecto cómico, suficiente para salir del trance. Dicen: Me enamoré de la hija/ del hombre co del pueblo.

En Privado // Fideicomisos, manzana envenenada

(2025-02-07, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

En tiempos del presidente Vicente Fox, abril 2001, se estableció el Fondo de Estabilización de los Ingresos Petroleros, para compensar posibles disminuciones en los ingresos del gobierno federal por la volatilidad de sus precios. Enrique Peña Nieto lo amplió en 2014 para eventuales reducciones de todos los ingresos del gobierno y surgió el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios. Cuando terminó su mandato, el 30 de noviembre de 2018, dejó a Andrés Manuel López Obrador 280 mil millones de pesos, que éste dilapidó hasta dejarlo, el 30 de septiembre pasado, en 52 mil millones, el saldo que recibió el 1 de octubre Claudia Sheinbaum. Le sacó 228 mil millones.

Duda Razonable // Intentando entender a Trump, los orígenes

(2025-02-07, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

No solo en México, sino en buena parte del mundo, los que nos dedicamos a esto de escribir en los medios llevamos dos semanas intentando explicar y explicarnos ya no cómo llegó Donald Trump a la Casa Blanca sino qué quiere, adónde va y qué tan graves serán las consecuencias de un movimiento que él encabeza, que es potente y no desaparecerá en cuatro años.

Coordenadas // El consumo, el 'superhéroe' del 2025

(2025-02-07, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La economía mexicana parece estar escribiendo un guion digno de Hollywood para 2025. Con una incertidumbre global que amenaza con robarse el show, el consumo de los hogares emerge como el protagonista inesperado, listo para salvar el día. Representando el 71 por ciento del PIB, este personaje no solo es robusto, sino también astuto: tiene trucos bajo la manga para mantener a flote la actividad incluso en aguas turbulentas.

Estrictamente Personal // La ley es una tómbola

(2025-02-07, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

El nuevo Poder Judicial de México va a entrar a un túnel muy oscuro, sin luz al final. ¿Producirá un Armagedón legal el potaje que se está haciendo? Nadie puede saberlo, pero las bases sobre las cuales se construirá el sueño del expresidente Andrés Manuel López Obrador no son promisorias.

En Petit Comité // Con aranceles se destruye el T-MEC y termina el nearshoring

(2025-02-07, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)

Con aranceles se destruye el T-MEC y termina el nearshoring e última hora y con una operación que propios y extraños han calificado como impecable, la presidenta Claudia Sheinbaum y su equipo de negociadores lograron paralizar momentáneamente la amenaza de Donald Trump de imponer tarifas arancelarias de 25 por ciento a México. El líder minero Napoleón Gómez Urrutia sostuvo una reunión con más de 40 representantes sindicales mexicanos en la que planteó formar

un Comité Laboral para participar en las pláticas relacionadas con el T-MEC y así defender los derechos de los trabajadores sindicalizados.

La Gran Depresión // El calendario económico y lo que diga Trump

(2025-02-07, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

La mañana, este viernes, está lleno de información que nos hace recordar lo que solía ser el centro de atención de los mercados hasta antes del regreso de las decisiones frenéticas de Donald Trump. Y no es que los datos de hoy, como las nóminas no agrícolas de Estados Unidos al cierre de enero pasado o los datos inflacionarios de México del primer mes de este 2025, pasen desapercibidos; sólo que ahora hay dos frentes de atención: los datos del calendario económico y las órdenes ejecutivas del presidente Trump.

Ricos y Poderosos // Gasolina, precio máximo

(2025-02-07, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)

El gobierno mexicano y los expendios de gasolina afinan los últimos detalles para anunciar la próxima semana un acuerdo voluntario con los negocios de venta de gasolina que pretende evitar la persecución de los especuladores. El propósito central es que los dueños de gasolineras se ajusten a un margen de ganancia y evitar que algunos obtengan ganancias de hasta 6 pesos por litro.

La Quinta Transformación // En la mira, Tribunal de disciplina judicial

(2025-02-07, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El Tribunal de Disciplina Judicial será el primer blanco del gobierno de Donald Trump porque lo ven como una instancia inquisitoria, que someterá a los impartidores de justicia. Tras la renuncia del Comité del Poder Judicial y el desastre del Legislativo en lo que fue su proceso de selección, la Presidencia que encabeza Claudia Sheinbaum terminó ordenando el proceso.

Desde el Piso de Remates // Maíz transgénico, cumplió México con T-MEC

(2025-02-07, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 13)

La Secretaría de Economía publicó el acuerdo que, en cumplimiento con el panel arbitral del T-MEC que perdió México, da marcha atrás al decreto de López Obrador del 13 de febrero de 2023 que prohibía la importación de maíz transgénico para consumo humano y de glifosato. México nunca pudo demostrar ante el panel arbitral que la política agropecuaria tiene un fundamento científico y no político.

TREN MAYA

Prevé ASF auditar Dos Bocas y Tren Maya

(2025-02-07, Arturo Rojas, El Economista, . 38)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) prevé revisiones a diversas obras realizadas por el expresidente Andrés Manuel López Obrador, con el objetivo de evaluar el uso de los recursos públicos. Evaluarán la construcción del Tren Maya, uno de los proyectos insignia del gobierno anterior, tendrá más de 10 auditorías para evaluar el cumplimiento en la construcción de distintos tramos, desde Palenque hasta Cancún, así como la edificación de infraestructura accesoria, como talleres y hoteles en Calakmul.

[El Universal \(sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#),

Jaguares, tapires, monos y vida silvestre son "fauna nociva" para el Tren Maya

(2025-02-07, Redacción, La Crónica de Hoy, . 23)

Jaguares, tapires, monos y vida silvestre son "fauna nociva" para el Tren Maya. La empresa encargada de ese "control" se vale de jeringas, anestésicos, rifles y pistolas de dardos calmantes, redes, trampas de muchos tamaños, ganchos, costales, además de cohetes diseñados para espantar a la fauna con estruendos, todo esto para reubicarlos de manera forzada, dejándolos despojados de su hogar y hasta señalados como nocivos, advierte Greenpeace.

[La Crónica de Hoy \(sitio\).](#)

Capitanes

(2025-02-07, Capitanes, Reforma, . 3)

El presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) recibió en la asamblea del organismo a la titular de Turismo, Josefina Rodríguez, a quien presentó 11 proyectos estratégicos de la IP vinculados con el Tren Maya. Asimismo, la funcionaria compareció y indicó que el Gobierno recuperó la rectoría de la plataforma "Visita México" para reposicionar la marca del país.

Sacapuntas

(2025-02-07, Sacapuntas, El Heraldo de México, . 2)

Aplicará la Auditoría Superior de la Federación, a cargo de David Colmenares, 2 mil 199 revisiones a la Cuenta Pública 2024, último año de la presidencia de Andrés Manuel López Obrador. El plan incluye fiscalizar programas del Bienestar obras como el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

[El Heraldo de México \(sitio\).](#)

Pesimismo sobre el Tren Maya: le llevará 46 años ser rentable

(2025-02-06, Redacción, R. R., Vecinos Cancun Centro, Reportur.mx (Sitio),)

Raymundo Tenorio, profesor emérito del Tecnológico de Monterrey, considera que serán 46 años los que necesitará el Tren Maya para dar utilidades, siempre y cuando opere con toda su capacidad y sin tener en cuenta el mantenimiento. La estimación la hace con base en los altos costos, por lo que cree que se puede convertir en un "elefante blanco", además por la falta de garantías para que genere rentabilidad.

AIFA

Mayor recaudación en las aduanas; sumó un billón 208 mil 631 mdp

(2025-02-07, Jessika Becerra, La Jornada, . 15)

La recaudación de impuestos en las aduanas por las diferentes operaciones de comercio exterior alcanzó un billón 208 mil 631.8 millones de pesos en 2024, un incremento de 0.3 por ciento real en comparación con 2023, variación que se dio en un entorno de menor importación de combustibles y un aumento en las operaciones realizadas, de acuerdo con un informe de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM). En el país existen tres tipos de aduanas, mediante las cuales se recaudan impuestos por operaciones de comercio exterior: marítimas, que en 2024 participaron con 49.7 por ciento de la captación; fronterizas, que contribuyeron con 33.5 por ciento, y las interiores (aeropuertos), que llevaron 16.8 por ciento de la recaudación. En

el país existen tres tipos de aduanas, mediante las cuales se recaudan impuestos por operaciones de comercio exterior: marítimas, que en 2024 participaron con 49.7 por ciento de la captación; fronterizas, que contribuyeron con 33.5 por ciento, y las interiores (aeropuertos), que llevaron 16.8 por ciento de la recaudación. El reporte destacó que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) recaudó prácticamente una cuarta parte de los impuestos captados por las aduanas interiores. En los aeropuertos del país se captaron el año pasado impuestos al comercio exterior por 203 mil 529.9 millones de pesos -4.6 por ciento más que en 2023-, de los cuales 23 por ciento, 46 mil 845.9 millones de pesos, correspondieron al movimiento en el AIFA, inaugurado en el gobierno anterior.

Ciudades fronterizas lideran en tendencia del nearshoring

(2025-02-06, Esmeralda Lázaro, El Economista (sitio),)

Hidalgo fue el único estado del centro del país con una captación significativa de 1% del total nacional; el auge en esta entidad está siendo detonado por su cercanía al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y su vocación industrial, comentó a este medio Elisa Crespo, presidenta del Clúster Automotriz Metropolitano.

La gobernadora de Morelos pide trato digno para mexicanos deportados que llegan esposados al AIFA

(2025-02-06, Adriana Estela Flores, 107.9 Horizonte,)

La gobernadora de Morelos, Margarita González, ha expresado su preocupación por el trato recibido por los mexicanos deportados desde Estados Unidos, quienes han llegado al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) esposados. González ha solicitado que las repatriaciones se realicen de manera digna, destacando que hasta la fecha, Morelos ha recibido a aproximadamente 72 connacionales. La gobernadora ha enfatizado la importancia de brindar un apoyo adecuado a estos migrantes, quienes son recibidos con los brazos abiertos en su estado. [EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled.](#)

Implementarán operativo especial para reducir la congestión vehicular en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

(2025-02-06, Ricardo Raphael, Canal 40 Adn,)

A partir del 15 de febrero, se implementará un operativo especial en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, según lo anunciado en la gaceta oficial del gobierno de la ciudad. El operativo contará con la participación de 46 policías de tránsito, quienes tendrán la responsabilidad de reducir la congestión vehicular, prevenir accidentes y facilitar el desplazamiento de pasajeros. Estos oficiales estarán identificados con un brazalete que lleva la leyenda Vialidad Aeropuerto. La medida busca mejorar la operación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), promoviendo un mayor número de vuelos y transporte para aliviar el tráfico en las terminales 1 y 2 del aeropuerto.

El despliegue de 10 mil elementos de la Guardia Nacional en la frontera norte de México fue acordado entre Claudia Sheinbaum y Donald Trump para evitar aranceles.

(2025-02-06, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

En una reciente llamada telefónica entre la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, se acordó el despliegue de 10,000 elementos

de la Guardia Nacional en la frontera norte del país como medida para evitar la imposición de aranceles del 25% a las exportaciones mexicanas. El despliegue, que comenzó el martes, se centra principalmente en las aduanas de los estados de Sonora, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Baja California y Tamaulipas. Sheinbaum aseguró que este traslado no debilitará la estrategia de seguridad nacional, destacando que la Guardia Nacional cuenta con 120,000 elementos disponibles en todo el país. La Secretaría de la Defensa Nacional informó que los elementos fueron trasladados en aviones tipo Hércules y Spartan desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, y también se enviaron efectivos a Yucatán y Quintana Roo.

REFINERÍA DOS BOCAS

La Presidenta Sheinbaum aseguró que México no exportará petróleo una vez que la refinería de Dos Bocas opere a su máxima capacidad.

(2025-02-06, Paola Rojas, Canal 3 Imagen,)

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha declarado que el país no exportará petróleo una vez que la refinería Olmeca de Dos Bocas alcance su máxima capacidad operativa. Sheinbaum también se pronunció sobre la amenaza arancelaria del expresidente estadounidense Donald Trump, afirmando que esta no afecta el precio del petróleo, el cual es regulado por la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP).

En entrevista, Gonzalo Monroy, especialista en el sector energético, habló sobre el precio de la gasolina.

(2025-02-06, Javier Solórzano, 98.5 El Heraldo Radio,)

En entrevista, Gonzalo Monroy, especialista en el sector energético, discute la situación actual de los precios de la gasolina en México. Monroy menciona que es probable que se anuncie un acuerdo voluntario para regresar a un esquema de precios basado en bandas de flotación, similar al que existía antes de 2017. Este sistema permitiría que los precios de la gasolina aumenten de manera más moderada y predecible, evitando los llamados gasolinazos que generan inestabilidad política. Monroy explica que el precio de la gasolina en México es influenciado por el costo de la gasolina en la costa del Golfo de Texas, de donde México importa la mayor parte. También señala que aunque los precios de la gasolina pueden ser más altos en México que en algunos países de Centroamérica y EE.UU., la calidad y la logística de abastecimiento son factores importantes a considerar. Además, menciona que la refinería de Dos Bocas está casi terminada, pero las pruebas de operación continuarán hasta 2026. Monroy critica el regreso a un modelo de precios más opaco, donde los consumidores no sabrán cómo se determina el costo de la gasolina. Finalmente, destaca que el gobierno mexicano podría beneficiarse de los precios más bajos de la gasolina en el futuro, si se logran los objetivos de producción de petróleo en EE.UU.

SICT

Inauguran puente ferroviario

(2025-02-07, Redacción, La Jornada, . 16)

La empresa Canadian Pacific Kansas City (CPKC) inauguró ayer el segundo puente ferroviario internacional en Nuevo Laredo, el único punto fronterizo con dos cruces ferroviarios que conectan a México con Estados Unidos y Canadá. La obra, realizada con una inversión de 100 millones de

dólares, busca fortalecer el comercio entre los tres países y modernizar la infraestructura de transporte en la región, afirmó Óscar del Cueto, presidente de CPKC en México. Foto SICT, con información de Carlos Figueroa, corresponsal

SICT reporta avance de 59% en "bachelón" de carreteras

(2025-02-06, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que el Programa Bachelón rebasó la mitad de sus objetivos al registrar 59.4 por ciento de avance y atención a 169 mil 300 baches en el país en 26 mil 200 kilómetros de la Red Carretera Federal Libre de Peaje.

[Metro Noticias MX \(Sitio\)](#).

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Transmisión de la conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum.

(2025-02-06, Rodrigo Rico, Zelenny Ibarra, Canal 120 Milenio,)

LILIANA NOBLE: Y finalmente, Presidenta. Quisiera saber cómo fue o cómo va el asunto de estos hospitales que tenían en concesión la iniciativa privada. Nos comentaba el expresidente Andrés Manuel López Obrador que ya se habían comprado algunos, pero todavía quedaban otros en estas negociaciones. No sé si forman parte de estos hospitales que nos ha venido a platicar aquí el director general, Mati Batres. Eso sería todo, gracias. CLAUDIA SHEINBAUM: Los que presentamos el martes son nuevos y son públicos, construcción con recursos públicos, en un caso, pues es recursos del IMSS, en el IMSS Bienestar es recursos directamente del Presupuesto de Egresos de la Federación, y en el ISSSTE igual, es principalmente aportación de recurso público, de recurso del presupuesto federal. Todavía quedan algunos hospitales de aquellas viejas APP, si quieren la próxima vez que venga salud les pido que lo puedan decir, y se está viendo la manera de avanzar en ello. Por ejemplo, uno de ellos es el de Tláhuac, de aquí del ISSSTE, que se sigue trabajando para que no continúe con este proceso que pues es muy caro.

REFORMA ENERGÉTICA

Reforma energética de Sheinbaum: ¿soberanía o riesgo económico?

(2025-02-07, Eduardo Gómez de la O, El Independiente, . 1, 17)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó ante la Cámara de Senadores la reforma energética con el objetivo de fortalecer el papel del Estado en el sector, consolidando el control de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (PEMEX). Este nuevo marco jurídico busca revertir los efectos de la reforma de 2013, que permitió una mayor participación de empresas privadas en la generación eléctrica y la explotación de hidrocarburos.

Pierde autonomía regulador de energía

(2025-02-07, Redacción, Reforma, . 10)

El nuevo órgano regulador del sector energético en México estará totalmente sujeto a las órdenes de la Presidenta de la República. El proyecto de Ley de la Comisión Nacional de Energía (CNE) establece que será un órgano sectorizado en la Secretaría de Energía (Sener), con un Director General que será nombrado y removido libremente por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y ratificado por mayoría de los presentes en el Senado de la República, sin necesidad de que comparezca personalmente.

Conoce 6 factores clave a considerar en las leyes secundarias de la reforma energética

(2025-02-06, Redacción, Energía Hoy (Sitio),)

Los efectos de las leyes secundarias de la reforma energética se dejarán ver en la operación del mercado, en la prevalencia del Estado, la planeación, regulación y reintegración de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). El Mercado Eléctrico Mayorista (MEM) seguirá funcionando, pero con nuevas reglas que aún deben definirse. La CFE tendrá una participación mínima del 54% en la generación de energía, medida como un promedio anual.

Pierde autonomía regulador de energía

(2025-02-07, Staff, Reforma.com (sitio),)

El nuevo órgano regulador del sector energético en México estará totalmente sujeto a las órdenes de la Presidenta de la República. El proyecto de Ley de la Comisión Nacional de Energía (CNE) establece que será un órgano sectorizado en la Secretaría de Energía (Sener), con un Director General que será nombrado y removido libremente por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, y ratificado por mayoría de los presentes en el Senado de la República, sin necesidad de que comparezca personalmente. Esta estructura elimina por completo la autonomía que la reforma energética de 2013-2014 le dio a las comisiones Reguladora de Energía (CRE) y Nacional de Hidrocarburos (CNH), que son órganos descentralizados no sectorizados.

La colaboración público-privada en un modelo energético sostenible y seguro en México

(2025-02-07, Adalberto García, Milenio (sitio),)

El reto energético que enfrenta México es, sin duda, uno de los más complejos de los últimos tiempos. Desde la Asociación Mexicana de Energía (AME) reconocemos que no solo estamos ante un desafío, sino ante una oportunidad para redefinir el futuro del sector energético en nuestro país. Al haber asumido el liderazgo de AME para el periodo 2025-2026 reafirmé mi convicción de que debemos actuar con determinación para impulsar un modelo que combine la sostenibilidad con la seguridad de suministro y justicia energética, permitiendo que México alcance sus metas climáticas sin comprometer su desarrollo económico.

Reforma de Sheinbaum propone que Energía otorgue contratos petroleros... dando preferencia a Pemex

(2025-02-06, Héctor Usla, El Financiero (Sitio),)

La Secretaría de Energía (Sener) será la entidad encargada de otorgar contratos de exploración y extracción de hidrocarburos mediante asignaciones, y aunque todavía estará contemplada la participación privada, Petróleos Mexicanos (Pemex) tendrá la preferencia, según el proyecto de la Ley del Sector Hidrocarburos que se encuentra bajo discusión en el Senado de la República. La reforma energética de la presidenta Claudia Sheinbaum, contempla tres modalidades para explorar y extraer 'oro negro' en México.

City Energy y Solarever inauguran su primera electrolinera en la Ciudad de México

(2025-02-06, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio),)

City Energy y SEV inauguraron su primera electrolinera en CDMX, con planes de expansión nacional para fortalecer la infraestructura de carga eléctrica y acelerar la electromovilidad en México. Juan Manuel Cerdeira, CEO de SEV, señaló: Con la inauguración de esta electrolinera y la expansión de nuestra red de carga, reafirmamos nuestro compromiso con la electromovilidad



en México y el impulso a la producción nacional de energías limpias. "Nuestra misión es posicionar a México como un referente mundial en la transición energética mediante soluciones solares accesibles y confiables."

[CIO Noticias TV \(Sitio\)](#).

City Energy y Solarever inauguran su primera electrolinera en la Ciudad de México

(2025-02-07, Redacción, Vía Libre (Sitio),)

City Energy y Grupo Solarever, a través de su marca automotriz SEV (Solarever Electric Vehicles), inauguraron su primera electrolinera en Iztacalco, Ciudad de México, esta innovadora estación de carga marca el inicio de un ambicioso proyecto nacional que se alinea con el Plan Nacional de Electromovilidad. Guillermo Saucedo CEO de City Energy señaló que la empresa tiene como misión construir un ecosistema sólido para la movilidad eléctrica en México, asegurando que cada conductor tenga acceso a energía limpia de manera práctica, rápida y accesible.